
 

厳しい暑さが続いておりますが、いかがお過ごしでしょうか。小中一貫教育研修会も今回で４回目になりま

す。９月から 11 月にかけては、研究授業や小中合同の活動など、各部会のメインとなる活動が行われる予定

です。実践的な活動を前に、実り多い話合いの時間になるよう、本日もどうぞよろしくお願いいたします。 

 

 〔第２回を振り返ってみましょう〕  

１ 担当校長あいさつ                          緑小学校 鈴木寧子校長先生 

  7月には小中交流音楽集会があるなど、少しずつ楽しみな行事が行われるようになってきました。先日は本

校でも異学年交流の活動がありましたが、子供たちの表情を見ていますと、子供たち同士の関わりの中で成長

していくということを感じました。そのような点からも小中の交流というのは意義深いものだと改めて感じて

おります。本日もどうぞよろしくお願いします。 

          

２ 各チームからの活動報告                                

 ○授業研究チーム 国語部会 

  今回は、前回決めたことがどのくらい進んでいるかの確認と教員の情報交換を行いました。まず、話し方名

人、聞き方名人の掲示物の確認ですが、緑小も 園小も掲示は完了しており、教員や児童の意識づけとして効

果があったという報告を受けました。教員の情報交換については、各学校で話し方や聞き方の指導に関する写

真や資料を持ってきてくださり、それを使って有意義な話合いができました。写真や資料のデータは、各学校

で指導に生かせるよう、掲示板で配信する予定です。 

 

○授業研究チーム 外国語部会 

  今回もメインは、小中交流の授業についての話合いで、日時や場所について検討しました。中学校の 1年 1

組・2 組が 園小、3 組が緑小に行くという計画で、緑小も 園小も同じ日に実施する方が中学校としてはや

りやすくなります。しかし、予定していた日が、緑小のコミュニケーションデイの日と重なってしまったとい

うことで、ALTが緑小に集まり、 園小にいなくなってしまうという問題が生じてしまいます。そこで、派遣

会社にお願いし、ALTの人数を増やし 園小にも派遣していただくことはできるのか、あるいは、その時間だ

け緑小から何名か 園小に来てもらうことはできるのかなど、やり方についてはさらに検討を重ねていきたい

と思います。 

 

○心づくりチーム 

  本日は 2年間の成果と課題について話し合い、成果として３つ、課題として２つ挙げられました。課題の１

つ目は、道徳教育の充実です。本地区は郷土愛が低いということで郷土愛をテーマに研究を進めてきましたが、

郷土愛というピンポイントの視点で進めていくのは難しい面があるので、今までやってきたことに道徳的な意

味づけをきちんとすることで道徳的効果を上げていくという方向に転換しました。具体的には、いじめ防止強

調月間に合わせていじめに関する道徳を行ったり、あいさつ運動に合わせてあいさつに関する道徳を行ったり

するなどです。２つ目は、読書活動の充実です。こちらに関しては中学校の美術部か図書委員にお願いし、小

学校の低学年向けの絵本づくりを通して、思いやりの心の育成に取り組んでいきたいと思います。２つとも新
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しい取り組みになるので継続できるかどうかがポイントとなります。そのためには、目的を明確にし、無理な

く取り組める活動にしていきたいです。 

 

○健康チーム 

  11 月の体力向上月間についての内容ついて、体育・給食・保健の各ブロックに分かれて話合いを行いまし

た。体育では、外遊びの推進や二中学区体操の運用について、給食では、朝ご飯食べよう週間や栄養士の授業

参観について、保健では、立腰指導について話し合い、12 月の 1 ヶ月間は小学校でも朝の時間に立腰指導を

行うことになりました。その他、児童指導や生徒指導の情報共有の時間をとらせていただきました。その中で

給食配膳時のマスクについて、小学校では忘れる子が多いという話題や、前向き給食からグループ給食になっ

たときにどのように対応していけば良いかなどの話が出ました。 

    

 ○つながりアクションチーム 

  本日は３点について話し合いました。１点目は、７月２１日に行われる小中合同の未来プロジェクトの交流

会の進捗状況について、各校のテーマに基づいて話し合いました。２点目は、その交流会で話し合う内容につ

いてです。いじめについての二中学区のスローガン作成について話し合うことは決まっているのですが、その

他にどのような話題について話し合うかについて意見交換を行いました。３点目は、地域とのつながりについ

てです。二中の 30 周年記念行事に地域の方をどのように招くかについて、 園小や緑小からアドバイスをい

ただきました。 

 

３ その他 

 ○教務部会より 

  7 月の小中音楽交流会について、各学校で実施計画が出ているので最終確認をさせていただきました。9 月

の小中乗り入れ授業については、中学校の方ですでに交流する先生も決まっているということで、小学校でも

具体的な内容について進めていきたいと思います。また、小中合同クリーン活動についてですが、昨年度は担

当者同士が連絡を取り合い、当日も小中の交流が見られるなど有意義な活動になりました。今年度は、さらに

交流が深まるように活動時間の延長等も含めて、つながりアクションチームと相談しながら進めていければと

思います。また、小中合同クリーン活動についての掲示板も活用しやすいように、緑小と 園小に分けて立ち

上げる予定です。  

 

＜活動のようす＞ 

 

 授業研究チーム（国語部会） プロジェクト委員会 


